

menyebabkan kerugian terhadap orang lain, juga harus ada keseimbangan antara kedua belah pihak mengenai imbalan jasa dan jasa yang digunakan supaya tidak ada yang dirugikan satu sama lain.

Di Indonesia kasus penipuan semakin merajalela, akhir-akhir ini penipuan oleh dukun penggandaan uang menjadi topik yang sering diperdebatkan oleh masyarakat. Penipuan oleh dukun penggandaan uang itu terjadi karena masyarakat masih banyak yang mempercayai hal-hal mistis. Terbukti dengan banyaknya praktek perdukunan yang masih diminati banyak orang. Tiap orang yang menggunakan jasa dukun atau paranormal memiliki tujuan tertentu. Kebanyakan dari mereka bertujuan agar hidupnya sukses, cepat kaya, untuk mendapatkan jodoh, menyembuhkan penyakit dan lain-lainnya. Kepercayaan terhadap hal-hal gaib tersebut yang kemudian dimanfaatkan oleh orang jahat untuk meraup keuntungan dimana mereka berpura-pura menjadi paranormal dengan sedikit berakting dan akhirnya dapat mengelabui orang lain. Modus perdukunan ini cukup jitu terbukti banyaknya kasus penipuan dengan menggunakan modus perdukunan. Korbannya adalah orang yang memang percaya dengan hal-hal gaib.

Direktori Putusan Nomor 225/Pid.B/2014/PN.Lmg, yang terjadi di Lamongan merupakan salah satu kasus tindak pidana penipuan dengan modus penggandaan uang. Pada tanggal 31 Mei 2014 terdakwa Hariyanto Rakijo, Riyanto, dan Jumari awalnya merayu Rido'i dengan kata-kata rayuan bohong bahwa ia bisa menggandakan uang Rido'i dengan cara ritual-ritual ghaib yang sebenarnya tidak bisa ia lakukan. Rido'i yang ketika itu tidak

4. Skripsi Nur Ikhsan Fiandy, Fakultas Hukum Universitas Hasanuddin Makassar, dengan judul “Tinjauan Yuridis terhadap Tindak Pidana Penipuan (Studi Kasus Putusan Nomor 337/Pid.B/2011/PN.Mks)” membahas tentang penerapan hukum pidana terhadap tindak pidana penipuan, khususnya dalam Putusan Nomor 337/Pid.B/2011/PN.Mks dan membahas pertimbangan Hakim yang menjatuhkan putusan tersebut.¹⁵ Perbedaannya adalah pada bentuk penipuan itu sendiri. Dalam skripsinya, Nur Ikhsan Fiandy mengambil obyek penelitian kasus penipuan dengan modus tawaran kerjasama antar dua perusahaan untuk membangun sebuah pusat perbelanjaan. Namun dalam penulisan skripsi ini penulis akan mengambil obyek tindak pidana penipuan dengan modus penggandaan uang.
5. Skripsi Akbar Nur Alimuddin, Fakultas Hukum Universitas Hasanuddin Makassar, dengan judul “Tinjauan Kriminologis terhadap Kejahatan Penipuan dengan Modus Undian Berhadiah (Studi Kasus di Kota Makassar tahun 2010-2012)” membahas faktor terjadinya penipuan dengan modus kupon undian dan upaya penanggulangan yang dilakukan oleh aparat penegak hukum terhadap kejahatan penipuan dengan modus undian berhadiah.¹⁶ Perbedaannya adalah pada analisa yang digunakan. Akbar Nur Alimuddin menggunakan analisis khusus yaitu analisis

¹⁵ Nur Ikhsan Fiandy, “Tinjauan Yuridis terhadap Tindak Pidana Penipuan (Studi Kasus Putusan Nomor 337/Pid.B/2011/PN.Mks)” (Skripsi--Fakultas Hukum Universitas Hasanuddin, Makassar, 2012).

¹⁶ Akbar Nur Alimuddin, “Tinjauan Kriminologis terhadap Tindak Pidana Penipuan (Studi Kasus di Kota Makassar Tahun 2010-2012)” (Skripsi--Fakultas Hukum Universitas Hasanuddin, Makassar, 2013).

Bab I, merupakan bab pendahuluan terdiri dari latar belakang masalah, identifikasi masalah dan batasan masalah, rumusan masalah, kajian pustaka, tujuan penelitian, kegunaan hasil penelitian, definisi operasional, metode penelitian, dan sistematika pembahasan.

Bab II, adalah kerangka konseptual tentang jarimah takzir yang meliputi : pengertian tindak pidana, pengertian jarimah takzir, macam-macam sanksi hukum jarimah takzir, macam-macam jarimah takzir, pengertian penipuan (*tadlîs*), macam-macam penipuan (*tadlîs*).

Bab III, berisi mengenai data pertimbangan hukum Hakim. Data diperoleh dari proses meneliti data-data dari Direktori Putusan Pengadilan Negeri Lamongan, mengenai Direktori Putusan Pengadilan Negeri Lamongan Nomor 225/Pid.B/2014/PN.Lmg tentang tindak pidana penipuan oleh dukun penggandaan uang.

Bab IV, merupakan analisa hukum pidana Islam terhadap pertimbangan hukum Hakim dalam tindak pidana penipuan oleh dukun penggandaan uang dan sanksi pidana bagi pelaku tindak pidana penipuan menurut hukum pidana Islam yang terdapat dalam Direktori Putusan Nomor 225/Pid.B/2014/PN.Lmg tentang tindak pidana penipuan oleh dukun penggandaan uang.

Bab V, merupakan bab terakhir berupa kesimpulan yang merupakan jawaban dari pokok masalah yang ada dan telah dianalisis pada bab sebelumnya dan saran-saran yang berguna untuk kemajuan ilmu hukum khususnya hukum pidana Islam.